

# Informationen im Internet recherchieren

Im Internet die richtigen Informationen zu finden, ist manchmal gar nicht so leicht. Einige Tipps und Dinge, auf die man achten sollte, sind hier aufgeführt.

## Suchmaschine zielführend verwenden

Wenn man zu einem bestimmten Thema im Internet etwas recherchieren möchte, verwendet man meist eine Suchmaschine. Man kann in dem Suchfeld einen Begriff eingeben. Die Suchmaschine zeigt einem dann Ergebnisse von Internetseiten an, auf denen der Begriff vorkommt.

Zu den meisten Suchbegriffen gibt es sehr viele Treffer. Meist sieht man sich nur die ersten Treffer an. Diese müssen aber nicht immer diejenigen mit den gesuchten Informationen sein. Teilweise wird im oberen Teil der Trefferliste auch Werbung angezeigt.

Um gezielt Informationen zu recherchieren, ist es häufig sinnvoll, mehrere Suchbegriffe einzugeben. Es bietet sich zudem an, verschiedene ähnliche Begriffe oder Kombinationen von Suchbegriffen oder auch verschiedene Suchmaschinen auszuprobieren. Wenn man auf einer Internetseite die Stelle suchen möchte, an der ein Begriff vorkommt, kann man die Suchfunktion des Browsers verwenden.

## Quelle hinterfragen

Es ist wichtig zu wissen, wer für die Internetseite verantwortlich ist, auf der du Informationen recherchierst. Öffentlich-rechtliche Fernseh- und Radiosender, renommierte Zeitungen und Zeitschriften, Fachzeitschriften, Universitäten und bekannte Forschungsinstitute sind zum Beispiel meist verlässliche Quellen.

Informationen von Internetseiten mit sehr viel Werbung sollte man eher kritisch prüfen. Kommentare in Internetforen oder in sozialen Netzwerken sowie Hinweise von Personen, die ein Produkt verkaufen wollen, sind hingegen weniger verlässlich.

Um herauszufinden, wer für eine Internetseite verantwortlich ist, kann man sich das Impressum der Seite anschauen.

## Informationen überprüfen

Es kommt vor, dass falsche Informationen über das Internet und vor allem soziale Netzwerke verbreitet werden. Man spricht von sogenannten Fake-News. Vor allem, wenn dir eine Nachricht sehr erstaunlich erscheint, solltest du prüfen, ob sie stimmt.

Fake-News werden zum Teil verwendet, um eine Person oder Personengruppe anzugreifen. Wenn Fake-News im Internet verbreitet werden, findet man oft schon eine Stellungnahme der betroffenen Person oder Personengruppe oder einen Hinweis auf diese sich verbreitende Falschmeldung. Man sollte also zur Sicherheit anhand mehrerer Quellen prüfen, ob eine Information stimmt.

## Untersuchung verschiedener Standpunkte zum gleichen Thema

Es gibt Themen, bei denen nicht alle der gleichen Meinung sind. Man sollte dann bei der Internetrecherche versuchen, sich über mehrere Standpunkte zu informieren und diese vergleichen. Wichtig ist es dann auch zu berücksichtigen, wer einen bestimmten Standpunkt vertritt und wie dieser begründet wird.

Eine Wissenschaftlerin, die ihren Standpunkt mithilfe von Forschungsergebnissen begründet, ist zum Beispiel seriöser als eine Privatperson, die ihre eigenen Theorien verbreitet. Es kann unter Umständen wichtig sein, sich über die Personen und/oder die Institution zu informieren, bei der man die Informationen findet. Dann kann man einen Standpunkt besser einordnen.

## Weitere Informationsquellen nutzen

Mit einem Klick alle Informationen zu erhalten, ist verlockend. Online-Enzyklopädien wie Wikipedia liefern auch schnell einen Überblick über ein Thema. Wenn man aber umfassend recherchieren will, sollte man auch andere Quellen berücksichtigen.

Manche Informationen im Internet sind auch nicht kostenfrei zugänglich. Oft ist es wichtig, z.B. in Bibliotheken nach Informationen zu suchen.

## Quellen notieren

Man sollte sich notieren, wo und wann man Informationen gefunden hat, indem man die exakte URL (z. B. <https://www.klett.de/inhalt/medienkompetenz/startseite/63577>) und das Datum des Aufrufs der Seite notiert.

Dies macht man am besten, indem man die Internetadresse kopiert und in einem Dokument abspeichert. Es kann auch sinnvoll sein, Lesezeichen im Browser zu nutzen.